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Niederschrift über die Sitzung des Verbandsgemeinderates
_________________________________________________________

Sitzungsdatum: Donnerstag, den 16.12.2021
Beginn: 19:00 Uhr
Ende 20:26 Uhr
Ort, Raum: Ausleben, Feldstraße 7 (Ortsfeuerwehr)

Anwesend:

Vorsitzende/r
Herr Dietmar Hobohm

Bürgermeister
Herr Fabian Stankewitz

Mitglieder
Herr Tobias Böhm
Herr Dietrich Bollmann
Herr Ernst Brunner
Herr Rüdiger Buchholz
Herr Andreas Dippe
Herr Stefan Fahrig
Frau Heike Friebertshäuser
Herr Klaus Graßhoff
Herr Karl-Heinz Gronenberg
Herr Thomas Gürke
Herr Wolfgang Ihsecke
Herr Reinhard Matthias
Herr Falk Öhlie
Herr Ferdinand Riedl
Herr Torsten Warnecke
Herr Joachim Willamowski

von der Verwaltung
Frau Nicole Schliebener

Gäste
Frau Yvonne Heyer (Volksstimme)
5 Bürger

Abwesend:

Mitglieder
Herr Roland Stankewitz (entschuldigt)
Herr Martin Tiedge (entschuldigt)
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung und Feststellung der ordnungsgemäßen
Einberufung, der fehlenden Mitglieder und Beschlussfähigkeit

2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, öffentlicher Teil

3 Einwohnerfragestunde

4 Entscheidung über die Einwendungen der Niederschrift der Sitzung am
07.10.2021

5 Beschluss in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

6 Bericht des Verbandsgemeindebürgermeisters über die Ausführung gefasster
Beschlüsse im Verbandsgemeinderat am 07.10.2021 und deren Ausführung,
wichtige Verbandsgemeindeangelegenheiten und Eilentscheidungen

7 Beratung und Beschlussfassung der Haushaltsatzung und des Haushaltplanes
2022 - Vorlage: VG/149/21-BV

8 Gefahrenabwehrverordnung - Vorlage: VG/136/21-BV

9 Widmung der Oktogonkirche in Üplingen als Standesamtsraum -
Vorlage: VG/145/21-BV

10 Beschluss zur Beantragung und Umsetzung von Fördermitteln nach der
Richtlinie "Ganztagsbetreuung" für den Ersatzneubau GS Hamersleben -
Vorlage: VG/155/21-BV

11 Genehmigungen von über- bzw. außerplanmäßige Aufwendungen /
Auszahlungen

11.1 Beschluss über eine außerplanmäßige Auszahlung zur Umsetzung der
Fördermittelmaßnahme nach der Richtlinie "Ganztagsbetreuung" -
Vorlage: VG/152/21-BV

11.2 Beschluss über eine außerplanmäßige Aufwendung/ Auszahlung zur Erstellung
einer Konzeption für die Sanierung des Wasserschadens in der Grundschule
Hamersleben - Vorlage: VG/153/21-BV/1

11.3 Beschluss über eine außerplanmäßige Aufwendung / Auszahlung für die
Abforderung des Finanzbedarfes gem. § 12b KiFöG LSA - Vorlage: VG/154/21-
BV

11.4 Beschluss über eine außerplanmäßige Aufwendung / Auszahlung für die
Abforderung des Finanzbedarfes gem. § 12b KiFöG LSA Kitas –
Vorlage: VG/156/21-BV

12 Annahme von Spenden

12.1 Annahme einer Spende für die Ortsfeuerwehr Kroppenstedt -
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Vorlage: VG/148/21-BV/1

13 Information des Verbandsgemeindebürgermeisters

14 Anfragen, Anregungen und Hinweise der Mitglieder

15 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung

Nicht öffentlicher Teil

16 Entscheidung über Einwendungen der Niederschrift der Sitzung am 07.10.2021,
nicht öffentlicher Teil

17 Information des Verbandsgemeindebürgermeisters

18 Anfragen, Anregungen und Hinweise der Mitglieder

19 Schließung des nicht öffentlichen Teils der Sitzung

Öffentlicher Teil

20 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

zu 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung und Feststellung der
ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder und
Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:07 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder,
Frau Heyer von der Volksstimme, Bürger*innen sowie die Verwaltung. Er stellt die
ordnungsgemäße Ladung und mit 18 von 20 Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. Die
Abstands- und Hygieneregeln sind eingehalten. Er informiert, dass die Sitzung zur
Protokollierung elektronisch aufgezeichnet wird.

zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung
der Tagesordnung, öffentlicher Teil

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Es liegen keine Änderungsanträge vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.
Die Tagesordnung für den öffentlichen Teil wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
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Enthaltung: 0

zu 3 Einwohnerfragestunde

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf.

Frau Ohnesorge trägt das Anliegen zum Erhalt der Bäume an der Landesstraße in Richtung
Hamersleben in Ausleben vor und möchte sich auch als gegründeter Verein vorstellen.

Herr Stankewitz erläutert die Zuständigkeit des Gremiums. Die Gemeinde Ausleben ist in
dieser Angelegenheit zuständig. Einzelne Mitglieder sind auch in den Verbandsgemeinderat
gewählt worden. Das Gremium ist aber in diesem Fall nicht zuständig. Herr Stankewitz gibt
den Hinweis auf die nächste Sitzung am 24.01.2022 des Gemeinderats Ausleben.

Frau Ohnesorge bedankt sich.
Es liegen keine weiteren Fragen vor.

zu 4 Entscheidung über die Einwendungen der Niederschrift der Sitzung am
07.10.2021

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Es liegen keine schriftlichen Einwände
gegen die Niederschrift vor. Auch in der Sitzung gibt es keine Klarstellungen oder
Ergänzungen, die zu Protokoll gegeben werden.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.

Die Niederschrift vom 07.10.2021, hier öffentlicher Teil, wird einstimmig mit drei Enthaltungen
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 15
Nein: 0
Enthaltung: 3

zu 5 Beschluss in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Es liegen keine Änderungsanträge vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.

Die Tagesordnung für den nicht öffentlichen Teil wird einstimmig bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0
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zu 6 Bericht des Verbandsgemeindebürgermeisters über die Ausführung
gefasster Beschlüsse im Verbandsgemeinderat am 07.10.2021 und deren
Ausführung, wichtige Verbandsgemeindeangelegenheiten und
Eilentscheidungen

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf.

Den aktuellen Abarbeitungsstand der gefassten Beschlüsse aus den Sitzungen vom
Verbandsgemeinderat vom 07.10.2021 und vom Haupt- und Finanzausschuss vom
25.11.2021 wurden den Mitgliedern schriftlich ausgehändigt.

Der Vorsitzende erfragt Rückfragen seitens der Mitglieder. Diese liegen nicht vor.

zu 7 Beratung und Beschlussfassung der Haushaltsatzung und des
Haushaltplanes 2022 - Vorlage: VG/149/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf und erfragt Rückfragen bei den
Mitgliedern. Es liegen keine Anfragen vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf. Die Beschlussvorlage nebst Anlagen wird
einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 108/12/2021

zu 8 Gefahrenabwehrverordnung - Vorlage: VG/136/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Frau Schliebener bekommt das Wort.

Die Gefahrenabwehrverordnung wurde geringfügig seit dem Haupt- und Finanzausschuss
angepasst. Grund dafür ist die Stellungnahme der Fachaufsicht. Diese hatte den Entwurf aus
dem Haupt- und Finanzausschuss vorgelegt bekommen. Die Stellungnahme liegt den
Mitgliedern vor. Frau Schliebener erläutert die einzelnen Punkte.

Es liegen keine Rückfragen vor.

Der Vorsitzende stellt die Beschlussvorlage zur Abstimmung.
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0
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Beschluss Nr. 109/12/2021

zu 9 Widmung der Oktogonkirche in Üplingen als Standesamtsraum -
Vorlage: VG/145/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf.

Herr Gürke erfragt, inwieweit die Verbandsgemeinde für den Vertrag mit der
Braunschweigstiftung verantwortlich ist und wie die Gebühren in den anderen
Standesamtszimmern in der Verbandsgemeinde geregelt sind.

Herr Stankewitz führt aus, dass die Verbandsgemeinde den Brautpaaren die Verträge
aushändigt, der Vertrag dann aber direkt mit der Braunschweigstiftung geschlossen wird. Die
Verbandsgemeinde bekommt dann die Bestätigung über den einzeln abgeschlossenen
Vertrag. In Kroppenstedt fällt eine separate Nutzungspauschale an. In Gröningen und bis
zum Sommer in Hamersleben wurde entsprechend der rechtlichen Grundlage für
Eheschließungen diese berechnet.

Weitere Anfragen liegen nicht vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf. Der Beschlussvorschlag wird einstimmig
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 100/12/2021

zu 10 Beschluss zur Beantragung und Umsetzung von Fördermitteln nach der
Richtlinie "Ganztagsbetreuung" für den Ersatzneubau GS Hamersleben -
Vorlage: VG/155/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt. Er erteilt Herrn Stankewitz das Wort.

Herr Stankewitz führt aus der Begründung und zu den einzelnen Beschlusspunkten aus.
Dabei nimmt er Bezug auf die aktuellen Maßnahmen “Ganztagsbetreuungsfinanzierung” und
die damit verbundene Richtlinie. Diese war Grundlage für die Beschlusspunkte. Inwieweit es
Veränderungen zum angekündigten Aufruf gibt, steht noch nicht fest.

Herr Gürke erfragt, inwieweit die Mitgliedsgemeinde sich finanziell an dem Vorhaben
beteiligt.

Herr Stankewitz führt aus, dass im Haushalt der Gemeinde Am Großen Bruch ein Zuschuss
an die Verbandsgemeinde eingeplant ist und dieser auch in der Verbandsgemeinde als
Einnahme berücksichtigt wird.

Herr Riedl erfragt, ob die Finanzierung analog der bereits umgesetzten Projekte erfolgt.
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Herr Stankewitz antwortet, dass die Finanzierung entsprechend der Regelung 1/3 von 85
Prozent der Gesamtkosten aufgebaut ist. Damit ist der Zuschuss der Mitgliedsgemeinde in
genau diesem Verhältnis geplant. Wenn beide Haushalte genehmigt sind und die genaue
Lage des Ersatzneubaus bekannt ist, muss das Grundstück an die Verbandsgemeinde
übertragen werden. Dafür sind dann separate Beschlüsse notwendig. Zusätzlich dazu ist
auch ein Vertrag nach §92.3 KVG zu beschließen und vorab der Kommunalaufsicht zur
Genehmigung anzuzeigen. Die Gemeinde Am Großen Bruch plant den Beschluss der
Haushaltssatzung am 22.12.2021. Der Hauptausschuss hat diese einstimmig empfohlen.

Weitere Anfragen liegen nicht vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf. Der Beschlussvorschlag wird einstimmig
angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 111/12/2021

zu 11 Genehmigungen von über- bzw. außerplanmäßige Aufwendungen /
Auszahlungen

Die Beratung wird im Tagesordnungspunkt 11.1 fortgesetzt.

zu 11.1 Beschluss über eine außerplanmäßige Auszahlung zur Umsetzung der
Fördermittelmaßnahme nach der Richtlinie "Ganztagsbetreuung" -
Vorlage: VG/152/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Er erteilt Herrn Stankewitz das Wort.

Herr Stankewitz führt ergänzend zur Begründung aus, dass die Fördermittelbescheide
vorliegen. Die Zahlungen werden fristgemäß bis zum 31.12.2021 geleistet.

Der Vorsitzende erfragt mögliche Rückfragen bei den Mitgliedern zur Beschlusssache. Es
gibt keine Rückfragen.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 112/12/2021

zu 11.2 Beschluss über eine außerplanmäßige Aufwendung/ Auszahlung zur
Erstellung einer Konzeption für die Sanierung des Wasserschadens in der
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Grundschule Hamersleben - Vorlage: VG/153/21-BV/1

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Er erteilt Herrn Stankewitz das Rederecht.

Herr Stankewitz führt aus, dass die Höhe des ÜPLs auf 90.000 EUR zu erhöhen ist, da das
eingeplante Budget im Unterhaltungsbereich in den letzten Tagen durch zahlreiche
Rechnungen für Wartungen etc. ausgeschöpft wurde. Daher muss die Summe entsprechend
angepasst werden.

Der Vorsitzende erfragt Rückfragen der Mitglieder. Diese liegen nicht vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 113/12/2021

zu 11.3 Beschluss über eine außerplanmäßige Aufwendung / Auszahlung für die
Abforderung des Finanzbedarfes gem. § 12b KiFöG LSA –
Vorlage: VG/154/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Er erteilt Herrn Stankewitz das Rederecht.

Herr Stankewitz führt aus, dass im Laufe des Jahres 2021 das Ergebnis aus der LEQ-
Verhandlung zwischen Landkreis und dem freien Träger der Verbandsgemeinde mitgeteilt
wurde. Der Beschluss zur Annahme im Verbandsgemeinderat war alternativlos. Der Träger
hat den Rechtsanspruch auf Auszahlung. Im Zeitpunkt der Haushaltsplanung war diese
Ausgabe nicht in diesem Umfang rechtlich erkennbar und daher nicht eingeplant. Im
Haushaltsplan 2022 ist eine entsprechende Ermächtigung eingeplant.

Es gibt keine Rückfragen.
Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.

Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 114/12/2021

zu 11.4 Beschluss über eine außerplanmäßige Aufwendung / Auszahlung für die
Abforderung des Finanzbedarfes gem. § 12b KiFöG LSA Kitas –
Vorlage: VG/156/21-BV

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Er erteilt Herrn Stankewitz das Wort.
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Herr Stankewitz führt aus der Begründung aus. Er verweist dabei auf die Haushaltssatzung
2022, aus der das vorläufige Jahresergebnis der Verbandsgemeinde 2020 erkennbar ist.
Dieses Jahresergebnis zeigt deutlich, dass die Zahlungen in 2020 nicht geleistet wurden.
Auch diese Auszahlung ist alternativlos. Die Verbandsgemeinde kann keinen Einfluss auf die
Berechnung der Defizitkosten der anderen Gemeinden nehmen. Dies wurde oft versucht,
lässt sich allerdings durch unplanbare Personalausfälle meist nicht wie abgestimmt
umsetzen.

Es liegen keine Rückfragen vor.

Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf.
Der Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 115/12/2021

zu 12 Annahme von Spenden

Die Beratung wird im Tagesordnungspunkt 12.1 fortgesetzt.

zu 12.1 Annahme einer Spende für die Ortsfeuerwehr Kroppenstedt -
Vorlage: VG/148/21-BV/1

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf. Er erteilt Herrn Stankewitz das Wort.

Herr Stankewitz führt aus, dass im Haupt- und Finanzausschuss die Annahme der gleichen
Spende, nur ohne den Anteil der Umsatzsteuer erfolgt ist. Diese wurde allerdings ebenfalls
überwiesen. Daher ist der Beschluss aufzuheben und ein Neuer zu fassen. Zuständig wäre
eigentlich der Haupt- und Finanzausschuss, allerdings kann auch der gesamte
Verbandsgemeinderat über die Annahme entscheiden. Dadurch kann die Verwaltung die
Spendenbescheinigung unverzüglich erstellen.

Es gibt keine Rückfragen der Mitglieder. Der Vorsitzende ruft zur Abstimmung auf. Der
Beschlussvorschlag wird einstimmig angenommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 18
Nein: 0
Enthaltung: 0

Beschluss Nr. 116/12/2021
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zu 13 Information des Verbandsgemeindebürgermeisters

Kita Ottleben
Auf der Baustelle gab es einen Tag der offenen Baustelle. Es sind über 100 Teilnehmer der
Einladung gefolgt. Die Bauarbeiten liegen im Verzug. Aufgrund von Corona-Fällen kam es zu
einem Rückstand von ca. 3 Wochen. Derzeit ist die Baustelle wieder gut besetzt. Die
Fertigstellung bis zum 30.06.2022 ist kritisch zu bewerten. Es wurde ein Antrag auf
Verlängerung des Maßnahmezeitraums gestellt. Durch die Verzögerung ist auch mit einem
Verzug bei der Maßnahme Kita Wulferstedt zu rechnen. Herr Stankewitz versucht im neuen
Jahr einen verlässlichen Bauablaufplan zu erhalten, um beide Projekte zeitlich einzuordnen,
und mit den Betroffenen die Verschiebung abzustimmen.

Breitbandausbau
Seit dem 05.11.2021 sind die Haushalte in der Ortslage in Wulferstedt am Netz. Am Freitag,
den 17.12.2021, findet die VOB-Abnahme statt. Krottorf wurde ebenfalls signaltechnisch
abgenommen. Kloster Gröningen und der Teilausbau in Gröningen soll im 1. Quartal 2022
folgen. Es wird auf eine Neuerung zur Kündigungsfrist im TKG hingewiesen.

Betriebserlaubnis Kita Edelhof
Die Betriebserlaubnis wurde am 18.11.2021 zum 01.01.2022 erteilt.12 Kinder sind zum Start
am 03.01.2022 in der Einrichtung. Derzeit liegen bis Sommer über 25 verbindliche
Anmeldungen vor. Damit sollte die Einrichtung bis zum Jahresende 2022 mit 90 Prozent
ausgelastet sein.

Schließzeit der Verwaltung
Zwischen dem 24.12.2021 bis zum 02.01.2022 bleibt die Verwaltung geschlossen. Es sind
drei Sprechtage betroffen.

Grundschule Hamersleben
Im ersten Sitzungsblock für das Konzept für den Neubau beraten. Ein erster Entwurf sowie
die Terminkette liegen vor.

Informationen zum Sachstand Kita Krottorf
Herr Stankewitz informiert über den Sachstand zum aktuellen Entwurf Kita Krottorf. Eine
Beratung erfolgt im 1. Sitzungsblock 2022.

Fördermittel für elektronische Tafeln/Digitalpakt
Die Endabrechnung liegt vor. Die Mittel wurden wie beantragt ausgezahlt. Die 28 Laptops für
die Grundschulen sind auch eingetroffen. Diese werden bis Mitte Februar in die Schulen
ausgeliefert. Der Fördermittelbescheid zum DigitalPakt-Schule für den Standort Kroppenstedt
liegt auch vor.

Es gibt keine Rückfragen.

zu 14 Anfragen, Anregungen und Hinweise der Mitglieder

Der Vorsitzende ruft den Tagesordnungspunkt auf.

Herr Gürke erfragt, von welcher Förderung der Fördermittelzeitraum in der Maßnahme Kita
Ausleben verlängert werden soll.
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Herr Stankewitz antwortet, dass die Förderung entsprechend der Richtlinie
“Kinderbetreuungsfinanzierung” verlängert werden soll. Der Fördermittelgeber hat die
Richtlinie dahingehend geändert.

Herr Gürke erfragt, bis wann die “Winterruhe” beim Breitbandausbau geplant ist.
Herr Stankewitz antwortet, dass die Arbeiten am 17.01.2022 wieder aufgenommen werden
sollen. Dies ist von der Witterung abhängig.

Herr Riedl erfragt, wann die Ausleber am Glasfasernetz sein werden.
Herr Stankewitz antwortet, dass er mit weiteren sechs Monaten für die Errichtung und
Inbetriebnahme kalkuliert. Daher ist mit einem betriebsfähigen Netz im 3. Quartal 2022 zu
rechnen.

Weitere Anfragen liegen nicht vor.

zu 15 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung

Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 20:12 Uhr geschlossen.

zu 20 Schließung der Sitzung

Herr Hobohm spricht allen Mitgliedern und der Verwaltung Dank für die Arbeit im Jahr 2021
aus. Anschließend schließt er die Sitzung um 20:26 Uhr.

gez. Dietmar Hobohm gez. Fabian Stankewitz
Vorsitzender Protokollführer


